

Sehr geehrte Damen und Herren der KGK,

hier die Stellungnahme zum KH-Plan für die KGK Bonn:

Diese Stellungnahme erfolgt nur, für die in der KH-Planung noch mit einem Dissens zwischen Krankenhäusern und Krankenkassen versehenen Standorten.

Auch findet hier nur ein Dissens Berücksichtigung, der dazu führt, dass ganze Leistungsbereiche durch die Krankenkassen gestrichen wurden. Ein Dissens, wegen einer unterschiedlichen Meinung hinsichtlich der zu erbringenden Leistungsmengen, bei einer zugeteilten Leistungsgruppe, werden hier nicht bewertet, da hierzu die Datenlage keine Aussage zulässt.

Grundsätzlich halte ich die Streichung ganzer Leistungsgruppen in Bonner Krankenhäusern für bedenklich.

Dazu im Einzelnen:

1. Johanniterkrankenhaus:

a. LG 7.1 – Stammzelltransplantation

Das Johanniterkrankenhaus ist mit seiner Hauptabteilung für Onkologie für dieses Therapieverfahren gut geeignet und ein zweiter Standort neben der UK Bonn ist für die Bonner Bevölkerung und das zu versorgende Umland höchst sinnvoll. Unter qualitativen Versorgungsaspekten müsste man auch die Frage stellen, ob einer allein die Versorgung überhaupt übernehmen könnte, auch wenn es sich um eine Universitätsklinik handelt.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

2. Helios Klinikum Bonn/Rhein-Sieg:

- a. LG 16.1 – Bariatrische Chirurgie
Hier wird in der Zukunft eine deutliche Zunahme der zu versorgenden Patienten entstehen, so dass ein zweiter nicht universitärer Standort für die Versorgung sinnvoll ist.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

3. Neurologisches Reha Zentrum Godeshöhe:

- a. LG 26.1 Allgemeine Neurologie
Eine so renommierte Neurologische Reha-Klinik ist ohne die Erbringung von Leistungen der allg. Neurologie eigentlich kaum vorstellbar.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

4. St. Marien-Hospital:

- a. LG 21.2 Ovarial-CA
Als größter nichtuniversitärer Versorger in der Gynäkologie und Geburtshilfe gehört die Diagnostik und Therapie von Ovarialtumoren seit langem zum Spektrum dieser Abteilung. Aus medizinischer Sicht ist die Qualität der Versorgung eines Ovarialcarinoms auch abhängig von der Expertise der mitversorgenden Fachabteilungen und der Gesamtstruktur der Versorgung von Onkologischen Erkrankungen in einem KH. Diese Tumorbehandlung ist eingebettet in die Zusammenarbeit mit den Tumorzentren des Hauses (Lungenkrebszentrum, Darmkrebszentrum, Brustkrebszentrum), so dass eine gute interdisziplinäre Versorgung der Patienten gesichert wird.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

5. Universitätsklinikum Bonn:

- a. LG 30.5 Nierentransplantation
Aus meiner Sicht sollte eine Universitätsklinik mit breiter Expertise in der Nephrologie und Dialyse in der Erwachsenen- und Kindermedizin auch diese Transplantationen durchführen können. Insbesondere in der Zusammenarbeit mit dem etablierten Kinderherzzentrum.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

- b. LG 32.2 Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie – teilstationär
Bei dem zunehmenden Bedarf für Therapie in dieser LG bei Kindern und Jugendlichen ist die LVR-Klinik nicht in der Lage hier alleine die Versorgung sicher zu stellen. Hier ist ein zweiter Versorger notwendig. Schon jetzt bestehen hier lange Wartezeiten.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

- c. LG 32.1 Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie – vollstationär
Auch gilt, bei dem zunehmenden Bedarf für Therapie in dieser LG bei Kindern und Jugendlichen ist die LVR-Klinik nicht in der Lage hier alleine die Versorgung sicher zu stellen. Hier ist ein zweiter Versorger notwendig. Schon jetzt bestehen hier lange Wartezeiten.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

6. St. Josef-Hospital:

- a. LG 14.3 Revision Hüftendoprothese
Als zweitgrößter Leistungserbringer der LG 14.1 Endoprothetik Hüfte verfügt die Abteilung über eine ausgewiesene Expertise auch in Revisionseingriffen an der Hüfte und so sollte auch hier eine Versorgung dieser Patienten in Bonn möglich sein.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

- b. LG 14.4 Revision Knieendoprothese
Als zweitgrößter Leistungserbringer der LG 14.2 Endoprothetik Knie verfügt die Abteilung über eine ausgewiesene Expertise auch in Revisionseingriffen am Knie und so sollte auch hier eine Versorgung dieser Patienten in Bonn möglich sein.

Ich plädiere daher für eine Zuweisung dieser LG.

